

Fecha: 03-06-2024

Medio: Revista Norte Minero - Regiones I, II y III

Supl. : Revista Norte Minero - Regiones I, II y III

Tipo: Noticia general

 Título: **Jorge Riesco, presidente de Sonami: "La mejora de la productividad en la minería es un tema país, que requiere de una cirugía mayor para salir del estancamiento"**

Pág. : 12

Cm2: 389,5

VPE: \$ 766.469

Tiraje:

14.600

Lectoría:

43.800

Favorabilidad:

 No Definida

■ **Jorge Riesco, presidente de Sonami:**

“La mejora de la productividad en la minería es un tema país, que requiere de una cirugía mayor para salir del estancamiento”

● **El líder del gremio minero entregó sus expectativas de Exponor para ayudar a la reactivación de las inversiones mineras, aunque resulta necesario fortalecer la institucionalidad en la industria.**

Alualmente, la feria minera permite generar relaciones comerciales, exhibir y exponer los procesos mineros apuntando a diversificar el mercado económico del país, además de reactivar la productividad y ser un aporte para que esta jugada tenga el resulta esperado.

El presidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Jorge Riesco, analizó los efectos de Exponor en un escenario donde la minería tiene mucho que decir en cuanto al desarrollo productivo y proceso de reactivación de las inversiones, sobre todo en tiempos de cambios a todo nivel.

Exponor reúne a empresas y profesionales del sector minero a nivel nacional e internacional. ¿Cómo proyecta Exponor en esta nueva versión 2024?

-Exponor se ha constituido en un espacio de encuentro para mostrar las fortalezas de nuestra minería y sus proveedoras, transformándose en una de las principales ferias en su género a nivel latinoamericano y creemos que su principal fortaleza radica en que se realiza en la capital minera de Chile, como es Antofagasta, donde se ubica uno de los distritos mineros más importantes del mundo. Apartir de esta realidad, se releva la importancia que juega Exponor y, por cierto, la minería, en el dinamismo económico no sólo de la región, sino del país.

¿Cuáles es su análisis del rally alcista del precio del cobre?

-Estamos viviendo un incremento sostenido en el precio del metal, pero no me atrevería a calificarlo como un nuevo súper ciclo. El aumento del precio del cobre responde a una combinación de factores, tanto de oferta como de demanda.

En lo que respecta a la oferta, se han observado dificultades significativas en la cadena de suministro. Codelco, la principal empresa productora de cobre a nivel mundial, ha experimentado una serie de caídas en su producción. Además, el cierre de la mina Cobre Panamá ha reducido la disponibilidad del metal rojo, generando costos de tratamiento negativos en las fundiciones chinas.

La reciente oferta de BHP por Anglo American también ha contribuido a una cierta efervescencia en este panorama. Este movimiento estratégico destaca la importancia crítica del cobre y refuerza la posición de BHP como proveedor líder en un momento en que el metal, que juega un papel crucial en la transición energética global, enfrenta incertidumbres de suministro.

Se estima que BHP sería responsable de alrededor del 10% de la oferta mundial de cobre, de concretarse la posible transacción.

Por otro lado, en cuanto a la demanda, la urgencia de cumplir con los plazos establecidos para la descarbonización del planeta, así como la creciente transición hacia fuentes de energía renovable, y el desarrollo de nuevas tecnologías como vehículos eléctricos, basadas en inteligencia artificial y automatización, han aumentado la necesidad de contar con suministros de cobre.

¿La feria podría ser un aporte para mejorar la productividad de la minería?

-Sin duda, Exponor juega un rol en ese aspecto, en cuanto a la exhibición de nuevas tecnologías,

pero la mejora en la productividad minera es un tema país que requiere una cirugía mayor, para poder salir del estancamiento que vivimos hace más de 20 años. Es un aspecto que requiere medidas profundas y de largo plazo, relacionadas con educación desde temprana edad y formación de competencias actualizadas. Las conversaciones y contactos entre actores juegan un rol clave para identificar las distintas necesidades en esta materia.

Exponor abarca distintas áreas de los sectores productivos del país, donde las empresas mineras y proveedoras muestran sus innovaciones, tecnologías y servicios ¿Cuáles son las expectativas que tiene su gremio para esta nueva edición?

-Nuestras expectativas son altas, porque se lleva a cabo en un escenario de altos precios del cobre y creciente demanda de metales críticos. Exponor, en ese sentido, se ha transformado en un valioso espacio para discutir ideas, conocer la oferta de tecnología y equipos, compartir experiencias y resaltar el aporte de la minería al desarrollo económico y social.

¿Cuáles son los principales desafíos que enfrenta el sector minero en Chile?

-Vivimos en un mundo cambiante y desafiante. En ese sentido, en el caso de la minería, destacan en primer lugar, la institucionalidad, que debe ser mantenida y fortalecida, para recobrar la confianza necesaria para las inversiones, especialmente después de dos procesos constitucionales. Despejadas las incertidumbres, es urgente revisar y mejorar la institucionalidad ambiental y de permisos, de forma de dar certeza y promover más proyectos mineros en tiempos razonables. Finalmente un aspecto también importante es la productividad, que muestra un estancamiento e incluso retroceso en los últimos años. Todo esto ha hecho que la producción minera, especialmente de cobre, esté estancada por ya 20 años, lo que hace que el país haya perdido competitividad frente a otros países.

Como país, tenemos el enorme desafío de solucionar adecuadamente estos aspectos internos, para responder a las necesidades que el mundo tiene de nuestros recursos naturales, y colaborar eficazmente desde aquí generando energía y materias primas indispensables para el futuro sustentable.

